

Le Mans, lundi 5 janvier 2026

## Décès du Père Maurice Cognard

**Obsèques mercredi 7 janvier 2026 à 14h30  
à l'église Sainte-Croix du Mans**

Le Chanoine Maurice COGNARD est décédé le mercredi 31 décembre, à la Maison Bonnière/Saint-Aldric, à l'âge de 97 ans. Originaire du Maine-et-Loire, c'est au séminaire du Mans qu'il était entré pour ses études en vue de devenir prêtre. Ordonné prêtre le 15 juin 1957, il est toujours resté en Sarthe où diverses missions lui ont été confiées par les évêques successifs. D'abord vicaire à Sablé-sur-Sarthe puis professeur au petit séminaire de La Flèche, il devint ensuite curé de plusieurs paroisses du diocèse : Saint-Ulphace, Saint-Gervais-en-Belin, Fresnay-sur-Sarthe et finalement Noyen-sur-Sarthe. Au fil des années, il avait ainsi acquis une connaissance intime des réalités du monde rural, de ses atouts et de ses difficultés. Il fut également aumônier de l'école et du collège Maupertuis, au Mans.

En 1991, Mgr Gilson le nomma chanoine. De nombreuses années durant, il participa ainsi fidèlement à la prière et aux réflexions du chapitre de la cathédrale, attentif à se faire l'écho de ce qu'il percevait comme curé de paroisse.

Homme consciencieux et travailleur, doté d'une vaste culture, le chanoine Maurice COGNARD était apprécié pour sa proximité humaine et son tempérament chaleureux.

Il vécut ses dernières années à la maison Bonnière Saint-Aldric.

**La sépulture du Chanoine Maurice COGNARD sera présidée par le Père Benoît PIERRE, vicaire général du diocèse, mercredi 7 janvier à 14 heures 30 en l'église Sainte-Croix du Mans.**

**Elle sera suivie par l'inhumation au cimetière de Noyen-sur-Sarthe.**

### Contact Presse

Louis Lefèvre - 07 49 76 32 55 - [Llefrevre@sarthechatholique.fr](mailto:Llefrevre@sarthechatholique.fr)

Retrouvez toute l'actualité du diocèse du Mans



---

« *Comme il marchait le long de la mer de Galilée, Jésus vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, quijetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : "Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes." Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.* » (Matthieu 4, 18-20).

## Le Chanoine Maurice COGNARD

s'est endormi dans la paix du Seigneur  
le mercredi 31 décembre 2025,  
dans sa 98e année et dans la 69e année de son sacerdoce.

Mgr Jean-Pierre Vuillemin, évêque du Mans,  
les membres du conseil épiscopal du Mans,  
les membres du chapitre cathédral,  
les prêtres et les diacres du diocèse du Mans,  
la direction, les religieuses et le personnel de la Maison Bonnière Saint-Aldric,  
ses amis et ses anciens paroissiens  
le confient à votre prière  
et vous invitent à participer ou à vous unir d'intention  
à la messe des funérailles qui sera célébrée  
le mercredi 7 janvier 2026, à 14h30  
en l'église Sainte-Croix du Mans.

*Le Chanoine Maurice Cognard repose à la chambre funéraire Caton  
(3, route d'Allonnes - 72100 Le Mans)  
où des visites pourront lui être rendues.*

\*\*\*\*\*

### Ministères du Chanoine Maurice COGNARD

1958 : Vicaire du curé de Sablé-sur-Sarthe.  
1959 : Professeur au petit séminaire de La Flèche.  
1961 : Curé de la paroisse de Saint-Ulphace.  
1968 : Curé des paroisses de Saint-Gervais-en-Belin et de Moncé-en-Belin.  
1972 : Aumônier de l'école et du collège Maupertuis (Le Mans).  
1978 : Curé de la paroisse de Fresnay-sur-Sarthe.  
1991 : Curé de la paroisse de Noyen-sur-Sarthe.  
1991 : Chanoine titulaire de la cathédrale Saint-Julien.  
2008 : En retraite au Mans.  
2012 : Entre à la Maison Bonnière Saint-Aldric (Le Mans).

\*\*\*\*\*